

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CT.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

OBRA NUEVA
LUCHANA
POR
PEREZ GALDÓS
Precio: 2 pesetas.
De venta, en la librería de Amen-
gual y Muntaner—Cadena, 2.

La cuestión militar

Tribunales de honor

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica la siguiente real orden-circular:

«Nunca más necesario el prestigio de la institución armada que cuando se trata de su reorganización; y como la disciplina que le sirve de fundamento no ha de mantenerse solo por los preceptos de la ordenanza, sino por la elevada idea que el subordinado ha de tener de sus superiores, basada en el concepto de saber, justicia y moralidad de que los va adornados, se hace preciso para el logro de este fin, que desaparezca toda sombra de duda acerca de la conducta de los generales, jefes y oficiales del ejército, cuando fuesen objeto de ataques que mancillen su honra, y que por la índole del caso no puedan ser llevados a los tribunales de justicia para el esclarecimiento de la verdad.

Los tribunales de honor a que se refiere el título 25, capítulo 3.º del vigente Código de Justicia Militar, responden a esa imperiosa necesidad y son los encargados de mantener incólume el prestigio y la honra del ejército, expulsando de él a los que olvidando sagrados deberes no son dignos de vestir el uniforme militar, símbolo de abnegación, pundonor y amor a la patria.

Por eso en el art. 720 del citado Código, al establecer el tribunal de honor, se consigna que podrá ser sometido a su fallo el que hubiese cometido algún acto deshonroso, aunque hubiese sido juzgado por otro procedimiento, siempre que hubiere de continuar en el servicio.

A estos tribunales hay que dar cuanto apoyo necesitan, y en este concepto, el Rey (q. D. g.), y en su nombre la Reina regente del reino, se ha servido disponer preste V. El toda su cooperación a los ya citados tribunales de honor, que, con arreglo a lo preceptuado en el Código, habrán de reunirse siempre que se tenga noticia de hechos deshonrosos que se supongan realizados por oficiales del ejército, bien para desvanecer aquéllos, no siendo ciertos, ó si desgraciadamente lo fueran, separar de las filas a los que se hubiesen olvidado hasta ese punto de lo que el honor militar exige, haciéndose indignos de pertenecer a la colectividad armada.»

Felicitación

Dícese que una comisión de oficiales del cuerpo de artillería ha visitado al señor Urquía para felicitarle por su campaña en pró de la moralidad del ejército y para entregarle algunos datos referentes a Cuba y Filipinas.

Las acusaciones del señor Urquía

En la declaración que ha prestado el señor Urquía ante la ponencia nombrada por los generales de división, no solo se ratificó en todo cuanto ha expuesto en las columnas de *El Nacional*, sino que hizo nuevas acusaciones, presentando datos como prueba de sus afirmaciones.

Además, el señor Urquía expresó que podía citarse a diferentes personas (cuyos nombres dió), afirmando que ratificarían sus afirmaciones.

Como una de las personas citadas por el señor Urquía fué el general Jáudenes, que se halla detenido en las Prisiones de San Francisco, los señores que componen la comisión se dirigieron a dicho edificio y se avistaron con el referido general.

La entrevista fué muy breve porque, según se decía anoche, el estado de salud en que se encuentra el general Jáudenes, y sobre todo el abatimiento que se ha apoderado de él, le impidió contestar con la claridad necesaria a las preguntas que se le dirigieron.

Por esta causa la diligencia resultó poco menos que infructuosa.

Los comisionados volvieron a casa del duque de Ahumada y dirigieron varios telegramas, incluso a Manila, haciendo algunas preguntas concretas

respecto a determinados hechos que fijó el señor Urquía.

El general duque de Ahumada, por ser el más antiguo de los de división que se han reunido para juzgar el caso que nos ocupa, ha sido designado para presidente del tribunal de honor formado al señor Fernandez Tejeiro.

*

El procurador señor Castro y Quésada, en representación del general Fernandez Tejeiro, demandó de conciliación ante el juez municipal del Congreso a don Juan Urquía, autor de los artículos que *El Nacional* ha publicado con la firma de *El Capitán Verdades*.

—Se dice que ha pedido la licencia absoluta un capitán de navío que ha desempeñado un cargo en Filipinas.

—Don Joaquín Fernandez Tejeiro, hermano del general, ha declarado que no ha venido a Madrid para suscitar una cuestión personal con el capitán Urquía.

—El general Primo de Rivera ha manifestado que no había autorizado a ninguno de sus ayudantes para pedir explicaciones al señor Urquía.

De Filipinas

Desaliento general.—Optimismo del gobierno.

Washington 4.—Aquí reina un gran descontento en los círculos políticos, reconociéndose por todos que los planes del general Otis han fracasado hasta ahora.

La prensa patriótica finge creer que los filipinos están a punto de rendirse; pero los periódicos serios expresan graves inquietudes, suponiendo que la campaña podrá continuar sin que se vea un próximo y feliz resultado para los intereses americanos.

En el departamento de la Guerra se cree que la campaña de Filipinas toca a su fin, y que no habrá necesidad de enviar más refuerzos en vista de que el general Otis asegura que pronto se suspenderán las hostilidades llegándose a un arreglo con los insurrectos.

Anulación de un acuerdo

Nueva-York 4.—El gobernador de Nebraska ha anulado el voto de la Asamblea legislativa en que se elogiaba por su bravura a las tropas americanas que operan en Filipinas.

Funda su oposición el gobernador en que debe considerarse muy sensible que las tropas de la gran Repú-

ca se batan con un pueblo que defiende su independencia.

El gobernador anuló el acuerdo de la Asamblea legislativa después de celebrar una detenida conferencia con Mr. Bryan, el antiguo candidato demócrata y antagonista de Mr. McKinley.

En busca de Aguinaldo

Londres 5.—Según un despacho recibido esta madrugada, el general Mac-Arthur ha encontrado en Malolos importantes cantidades en metálico, pertenecientes a los filipinos, las cuales debieron dejar olvidadas éstas al evacuar la población.

Otro despacho de Manila confirma que el citado general americano continúa persiguiendo al Norte de Malolos las fuerzas tagalas con el objeto —dice— de batirlas.

Sigue ignorándose el punto donde se encuentra Aguinaldo, aunque se supone que continuará en San Fernando, donde había establecido últimamente su cuartel general.

La mezcla de los vinos

Se ha firmado el siguiente decreto:

«Artículo 1.º La proporción mínima del vino español empleado en las mezclas que se verifiquen dentro de los depósitos especiales autorizados por la ley de 14 de Julio de 1894 será la de 40 por 100 del volumen total del líquido, sin que éste pueda en ningún caso destinarse al consumo interior del reino.

Art. 2.º Las operaciones que se efectúen en los depósitos especiales para obtener las mezclas, no serán objeto de fiscalización constante por parte de la Administración, cuya vigilancia se limitará a impedir la salida para el consumo de las vinos extranjeros y de los mezclados con los nacionales y a realizar trimestralmente las investigaciones necesarias para comprobar que las cantidades de vinos franceses importados y las empleadas en las mezclas sean las mismas que figuran en las cuentas.

Art. 3.º No satisfarán derechos de Arancel mientras permanezcan en los depósitos especiales de vinos las vasijas, pipería y demás útiles indispensables para verificar las mezclas. Para la introducción de utensilios se presentarán declaraciones de depósitos que solo se cancelarán cuando aquéllos se reexpidan ó se destinen al consumo, previo el pago de los derechos de Arancel correspondientes.

Art. 4.º Quedan subsistentes todas las demás disposiciones relativas a la organización y funcionamiento de los depósitos españoles de vinos que no sean contrarias a las contenidas en los artículos anteriores.

Art. 5.º El Gobierno dará cuenta a las Cortes de las disposiciones contenidas en este decreto.»

La vista

de la causa de la muerte de «Gavira»

En la sección cuarta de lo criminal ha empezado ante el Jurado la vista de la causa seguida contra el ex-inspector del distrito del Congreso Luis Blanco Nuñez, autor de la muerte del torero Gavira.

Acusa el fiscal de S. M. señor Landeira, y como acusador privado el señor Doval, defendiendo al procesado el señor Muñoz Rivero.

El hecho de autos, bien conocido del público, lo refiere el fiscal en los siguientes términos:

En la madrugada del 20 de Enero de 1898 salió embriagado Gavira de una taberna, de la calle de la Visitación, en unión de otras personas, dirigiéndose por la calle del Príncipe a la Carrera de San Jerónimo.

En la calle del Príncipe, Gavira tropezó con el inspector señor Roig, con quien disputó, viniendo a las manos, hasta que el señor Roig hizo sonar el pito de alarma, y acudieron el sereno y los guardias, que los separaron y detuvieron al Gavira.

Cuando ya estaba detenido el «Gavira» y sujeto por uno de los guardias, llegó, atraído por el pito de alarma, el inspector Blanco, quien dándose a conocer ordenó al guardia que sujetaba al «Gavira» que lo soltara y empujara a golpearle con su bastón.

Gavira trató de defenderse, y en la lucha cayeron al suelo, arrebatando el bastón Gavira.

Ya en pie, y terminada esta primera parte de la cuestión, acometió el torero con el bastón a Blanco, y acosado éste de cerca, le disparó un tiro, que determinó la muerte del Gavira el 26 del mismo Enero.

El fiscal entiende que los hechos expuestos constituyen un delito de homicidio, con la atenuante de la agresión ilegítima, y pide se impongan al procesado doce años y un día de reclusión temporal.

A la vista acude numeroso público.

NOTICIAS

Del extranjero:

De una carta de Berlín:

«Un nuevo golpe de Estado acaba de tener lugar en Rusia.

Por decreto de 15 de Febrero se han suprimido las libertades, exenciones y privilegios de Finlandia, que durante un siglo ha vivido bajo el imperio de los czares disfrutando de vida propia y satisfecha de sus derechos y prosperidad.

De hoy en adelante Finlandia es una provincia más del vasto imperio moscovita. De nada han servido las reclamaciones de sus Cámaras, ni las peregrinaciones de sus campesinos, que en masas numerosas acudieron a San Petersburgo para ejercer ante el czar el derecho de representación.

Ninguno ha merecido el honor de ser oído por el autócrata. ¡Y esto en días de la conferencia de la paz! ¡Y eso que Nicolás II juró junto al lecho de muerte de su padre respetar los fueros de Finlandia!»

La cuestión de Samoa es uno de los temas preferidos estos días por los periódicos de New York. Todos ellos procuran tranquilizar a sus lectores y suponen que no es de temer un conflicto armado con Alemania.

El gobierno renuncia al parecer a la política de contemporizaciones, y nada tendría de extraño que por complacer a la Gran Bretaña acabase por exacerbar la ira del alemán.

Desde Washington dicen a *The New York Journal* que el cónsul de los Estados Unidos de Apia ha recibido ya la orden de enviar un parte detallado de las turbulencias que ha habido recientemente en la isla de Upolu y de la situación actual del Archipiélago de los Navegantes.

En cuanto el gobierno reciba el informe, formulará una nota pidiendo indemnizaciones por la muerte de los soldados norteamericanos que estaban de guardia en el edificio del consulado de los Estados Unidos.

Parece ser que esa reclamación será presentada al gobierno de Alemania.

Se cree que el gabinete inglés se prepara a seguir el ejemplo de los Estados Unidos, pidiendo una indemnización para las familias de tres marineros británicos que murieron a consecuencia de los combates sostenidos

con relación a la bella condesa Isabel se escapó al joven Durward, quien conducido al pequeño aposento que debía ocupar junto con el paje de su tío, convirtió su humilde habitación en teatro de grandes é importantes meditaciones.

Facilmente se persuadirá el lector de que el joven escudero no dejó de forjar en su imaginación una peregrina novela, bajo el supuesto de que la huésped del torreón, cuyo canto oyera con no fingido interés, y la niña que sirvió al tío Pedro en la posada identificábase con una condesa de elevada clase, llena de inmensas riquezas, y fugitiva por las importunidades de un amante aborrecido y poderoso, y de un cruel tutor que abusaba de su poder feudal. Entre las visiones que se aglomeraron en su fantasía no dejó de presentarse aquel tío Pedro que parecía ejercer tal autoridad sobre el formidable funcionario de cuyas manos solo pudo escaparse como por un milagro de la Providencia.

Finalmente, los cálculos y discursos de Quentin, respetados por el silencio del joven Will Harper, su compañero de celda, viéronse interrumpidos por la vuelta de su tío, quien le hizo acostar para que pudiese levantarse muy de mañana a seguirle a la antecámara del rey, donde debía entrar de guardia con otros cinco compañeros.

estas damas, pues no las ha puesto bajo la protección ni de su hija la dama de Beaugen, ni de la princesa Juana; de suerte que sin duda alguna está dispuesto a obrar según lo exijan las circunstancias. Es nuestro amo, pero sin incurrir en delito de traición, puede asegurarse que bien se halla en estado de seguir los perros de todos los príncipes de la cristiandad, y rastrear con ellos la liebre.

—Pero tampoco es el duque de Borgoña hombre para quedarse atrás, repuso Guthrie.

—No, a fé mía; y esto es cabalmente lo que hace creer que habrá sus dimes y diretes, y lo que viene después.

—Que me place, milord; permita San Andrés que así sea, exclamó Cuchillada. Hace diez ó veinte años que se me predijo que debía hacer mi fortuna por medio de un matrimonio. ¿Quién sabe lo que puede suceder si llegamos al fin a pelear por el honor, el amor y las damas, como los héroes de los libros de caballería?

—¿Y con esa cicatriz en el rostro quieres aún hablar de amor y de damas? dijo Guthrie.

—Para cortejar infieles y gitanas, respondió Cuchillada, convengo, más cuenta trae no acordarse de amores.

—¡Alto, camaradas! exclamó lord Crawford: entre nosotros no se debe combatir sino con las armas de la cortesía, y un sarcasmo no es seguramente un chiste. Franqueza y amistad recíproca. Por lo que toca a la condesa, es harto rica para consorte de un pobre lord escocés: de lo contrario yo mismo pondría en movimiento mis pretensiones y mis ochenta años ó cerca de ellos. Sea lo que fuere, brindemos a su salud; pues, según dicen, es un sol y de aquello capaz de inflamar un hielo.

—Esta mañana creo haberla visto, dijo otro archero, hallándome de centinela en la última barrera; pero parecíase más a un farol de ronda que a un sol, porque ella y otra dama fueron conducidas al castillo dentro de sillas bien cubiertas.

—Cuidado con lo que dices, Arnot, dijo lord Crawford. Jamás el buen militar habla de lo que descubre cuando se halla de centinela. A más de que, añadió des-

durante la segunda quincena de Marzo en Apia y sus cercanías.

La prensa de Lisboa tributa grandes elogios á la primera actriz del teatro Español María Guerrero, que de paso para Buenos Aires, ha abierto un abono de ocho representaciones en el teatro de doña Amelia, de aquella ciudad.

El sábado debutó con *La niña boba* y fué objeto de una ruidosísima ovación.

The Morning Post publica un despacho de Nueva York, anunciando, con referencia á noticias de Dawson City, que 16 mineros que se dedicaban á la busca de oro han sido asesinados por los indios.

La noticia ha producido gran sensación, pues es considerable el número de americanos que hay en aquella región del Canadá para explotar los criaderos de oro.

Los socialistas belgas, de acuerdo con los franceses, han emprendido una activísima campaña.

Jaures pronunció un discurso en Bruselas exhortando al partido obrero á trabajar sin descanso en favor de sus ideales para salvar—dijo—el patrimonio común de la humanidad.

El alcalde de Lila, que es socialista, invitó también á sus correligionarios belgas á perseverar en la causa que defienden, anunciando que todas las corporaciones obreras darán en lo sucesivo sus votos á los candidatos socialistas.

Una actriz alemana, Lola Bauzolla, se suicidó el domingo último mientras representaba una obra dramática ante un público muy numeroso en el teatro de Gilli en Styria.

En una de las escenas más culminantes del drama, sacó de repente un revólver del bolsillo, y exclamó:

—¡Ese amor es la causa de mi muerte!—y se pegó un tiro en el pecho.

Una emoción indescriptible se apoderó del público por esta interrupción sensacional del drama, y muchos espectadores subieron al escenario, desde el que fué trasladada inmediatamente al hospital moribunda la desgraciada y bella actriz.

En Fécamp (Francia) se ha emprendido una obra por todo extremo meritoria y que ha adquirido en poco tiempo un gran desarrollo.

Se trata de la creación de la «Biblioteca de los marinos franceses», debida á la iniciativa de M. J. Leroux, que se propone recoger libros y folletos de cuantos quieran contribuir con tales donativos, para distribuirlos entre los barcos de pesca, á fin de proporcionar sana distracción á los pescadores, que en sus largas horas de ocio pueden de esta suerte adquirir provechosa instrucción.

Todos los donantes pueden escribir en los libros que remitan una dedica-

toria que indique á los marinos la procedencia de cada obra.

Es patente que uno de los hijos del Emperador Guillermo II es de salud delicada; su padre últimamente ha solicitado una consulta de los principales médicos alemanes é ingleses.

Uno de estos últimos ha opinado por el envío inmediatamente al mar, del joven Príncipe, señalando á Dinard como punto más saludable para su salud.

El Emperador Guillermo ha aceptado la opinión del facultativo inglés y salvo el caso de acontecimientos imprevistos, es indudable que la Emperatriz acompañará á su hijo á Francia en la primavera próxima.

Ha llegado á París M. Félix Dubois, procedente del Sudán francés, donde ha practicado los ensayos de tracción automóvil aplicada al tráfico colonial.

El Ministro de las Colonias, M. Guillain, que ha estudiado dichos ensayos con el interés que despierta en Francia cuanto pueda contribuir al engrandecimiento y prosperidad de las colonias, ha hecho que M. Dubois le dé cuenta al detalle del resultado de las experiencias realizadas, tanto desde el punto de vista de la velocidad obtenida, como de la configuración y naturaleza del terreno sobre el que han evolucionado las máquinas, expresando la gran importancia que concede al medio rápido y económico de comunicación que promete el automovilismo en las posesiones coloniales.

El General Trentinian, Gobernador del Sudán, ha hecho que se estudien oficialmente los ensayos de los automóviles de M. Dubois, y está redactando un amplio informe, que enviará al Ministerio de las Colonias, indicando las aplicaciones prácticas que pueden esperarse de la feliz innovación.

¡Así se tienen colonias!

De las islas: Ibiza

Por considerarse terminado el «Teatro Pereyra», pues aun cuando no lo está por completo, es cuestión de detalles lo que falta, se celebró el sábado dicho suceso, concurriendo la charanga de esta ciudad al mencionado edificio y ejecutando varias piezas de su repertorio.

No hay para qué decir que los acuerdos de la música han reunido gente en crecido número y que durante unas horas ha reinado allí gran animación.

Fueron en tal número las tortugas cogidas el lunes en aguas de esta isla, que ascendieron al número de 120 las conducidas en nuestro puerto por faluchos pescadores y otros de los que hacen el tráfico entre esta isla y la de Formentera.

De ellas se enviaron anoche 20 á

Palma, habiéndose vendido algunas esta mañana en la pescadería á 40 céntimos kilo, venta que, al mismo precio, sabemos que continuará mañana.

—Por el señor Deán y Vicario Capitular de esta Diócesis, fué costeado en el día del viernes una comida extraordinaria de vigilia á los presos de la cárcel de este partido.

Se compuso de paella, pescado frito y con salsa, postres varios, pan blanco de primera calidad, vino tinto en abundancia y café.

Fueron servidos los presos en una mesa colocada en el patio, con la correspondiente vajilla, por el digno Director de la cárcel, señor Navarro, y demás personal á sus órdenes.

Asistieron al acto, los presbíteros don Manuel Curtoys y don Juan Planells, quienes, después de bendecir la mesa, dirigieron breve y sentida alocución á los reclusos.

Se recomendan por sí mismos esos actos de verdadera caridad y pálido sería cuanto dijéramos en su encomio.

—En el vapor-correo del miércoles llegó á ésta la compañía dramática que ha de inaugurar el Teatro Pereyra.

La componen cinco actrices y diez actores.

La compañía debutará con el drama en tres actos *Juan José*.

Inca

El mercado celebrado hoy se ha visto bastante animado, rigiendo los precios siguientes:

Almadrón, de 90'00 á 00'00 pesetas el quintal.

Trigo, de 18'00 á 18'50 pesetas la cuartera.

Candeal, de 18'00 á 18'50 id.

Cebada del país, de 8'00 á 8'50 id.

Id. forastera, de 0'00 á 0'00 id.

Avena del país, de 6'00 á 6'50 id.

Id. forastera, de 5'50 á 0'00 id.

Garbanzos, de 20'00 á 00 id.

Maiz, de 12'00 á 00'00 id.

Habichuelas (confits), de 36'00 á 00'00 idem.

Id. blancas, de 29'00 á 00'00 id.

Frijoles, de 30'00 á 31 id.

Habas para cocer, de 18'00 á 00'00 idem.

Id. ordinarias, de 17'00 á 00'00 id.

Id. para ganados, de 15'50 á 00'00 idem.

Cerdos cebados, de 00'00 á 00'00 por arroba.

Higos pasos, de 7'00 á 0'00 el quintal.

Azafrán, de 3'50 á 0'00 id. la onza.

—C.

6 de Abril de 1899.

De la capital:

Saludamos atentamente á nuestro nuevo colega *El Liberal*, cuyo primer número apareció ayer, y le devolvemos el cambio con que nos honra.

Dicho periódico se propone comba-

tir la política de caciquismo y «defender á Mallorca contra la imposición «violenta de unos cuantos hombres, «reunidos para seguir explotando el «dominio de esta isla á costa de la «prosperidad y bienestar de la misma.»

Han renunciado el cargo de vocales del Tribunal de oposiciones á escuelas vacantes en esta provincia don Francisco Yañez Tormo, Director de la Escuela Normal de Lerida y doña Catalina Mesquida, maestra de Porreiras.

Ayer por la mañana el M. I. señor don Matias Compañy, canónigo, tomó posesión de la dignidad de Chantre de la Santa Iglesia Catedral.

Por la Dirección general de Instrucción pública se ha dispuesto que no proceda dar posesión de la escuela pública del Hostalet d'en Cañellas, para la que ha sido nombrada doña María Josefa Colao, á la representante de ésta, como lo tenía solicitado.

El teniente de alcalde señor Pomar impuso ayer dos multas de cinco pesetas cada una, á otros tantos sujetos que habían sostenido una acalorada disputa en un cafetín de la calle del Carmen.

Igualmente castigó con otra multa de 2'50 pesetas á una mujer que había promovido un escándalo en la calle de la Misión.

A las once de la mañana de ayer fundó en este puerto procedente del de Valencia é Ibiza el vapor *Unión*, siendo portador de la correspondencia, veinte pasajeros y carga varia.

Entre el pasaje figuraban, el nuevo presidente de esta Audiencia don Luis de Mira, el magistrado don Francisco Iribarne y el segundo teniente de infantería regresado de Filipinas don Antonio Coromina.

Mañana á las nueve de la misma se celebrará un meeting socialista en el Teatro-Circo Balear.

El señor Gobernador ha delegado para asistir á dicho acto al segundo inspector de policía señor Aparici.

Dentro de breves días es esperado en este puerto procedente de Puerto-Rico el bergantín goleta *Soberano*, de esta matrícula.

Ayer por la mañana falleció en esta ciudad la virtuosa señora doña Catalina Mulet Gil, viuda de Amengual y madre del oficial de secretaría de la Diputación provincial don José Amengual, á quien enviamos nuestro pésame.

El vapor *Lulio*, salió á las seis de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, ciento doce pasajeros y carga varia.

Figuraba entre el pasaje el Director de la Sucursal de la Compañía Taba-

calera don Francisco Naé, y nuestro querido amigo don Antonio Pont, Pbro. Director de la *Capella de Manacor*.

También salieron á bordo de dicho buque, gran número de estudiantes, que terminadas las vacaciones de Pascua, van á continuar sus estudios en la Universidad de dicha Capital.

En la iglesia del Socorro se dará principio esta noche á un Triduo, que una devota persona dedica al Sagrado Corazón de Jesús.

A bordo del vapor correo de Barcelona, es esperado hoy en esta ciudad el general Weyler.

La policía detuvo ayer á un muchacho, de unos 15 años de edad, autor de la sustracción de dos sortijas de oro, 4 pesetas en metálico y cuatro puros, de una casa de la calle de Jaime II.

Dicho raterillo fué puesto ayer á disposición del Juzgado.

El vaporcito *Cabrera* fundó á las doce de la mañana de ayer en este puerto procedente de la isla de su nombre.

Por parte de la guardia municipal se están practicando las más activas pesquisas para descubrir el paradero de un muchacho de unos diez años de edad que hace algunos días se fugó del domicilio paternal.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Calviá, haber detenido y puesto á disposición del Juez municipal de la misma á un sujeto de pesimos antecedentes, presunto autor de varias raterías cometidas en distintos parajes de aquella villa.

El señor Delegado de Hacienda de esta provincia ha dictado una circular, en la que transcribe las disposiciones que han de seguirse estando en periodo electoral, á fin de que no se paralice la marcha administrativa ni se entorpezca la acción recaudatoria en perjuicio de los intereses del Tesoro público.

El Alcalde de Sineu, ha remitido á este Gobierno de provincia para su publicación en el *Boletín Oficial*, la liquidación de las cuentas municipales de ingresos y gastos correspondientes al tercer trimestre del año económico actual.

Una señora que ayer por la tarde transitaba por la calle de Lulio, fué herida de una pedrada en la cabeza cuyo proyectil había sido lanzada por unos muchachos que se estaban apeareando en la citada calle.

En el vapor que salió ayer tarde para Barcelona se embarcaron los excursionistas franceses que hacia algunos días habían llegado á esta isla, de la cual han visitado los sitios más notables.

Leemos que en el vapor-correo de Alicante saldrá esta mañana la artista señorita Geraldine que ha trabajado con tanto éxito en el Teatro-Circo.

En la librería de Amengual y Muntaner se ha recibido la segunda remesa de la última novela de Perez Galdós, *Luchana*.

Las personas que tenían pedidas pueden pasar á recogerlas.

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que celebrará el lunes el Ayuntamiento en segunda convocatoria, son los siguientes.

Secretaría.—Acta de la sesión anterior.—Aprobación de varias cuentas por servicios municipales.

Hacienda.—Distribución de fondos para atender á las obligaciones del presentes mes.—Cancelación de una hipoteca garantida por el arbitrio sobre aceite en los años 1855 y 1856.—Tirada de obligaciones de emprestito de la plaza mayor.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Alcudia, se halla expuesto al público á efectos de reclamación el padron industrial y de comercio de dicha ciudad, que ha de servir de base para la formación de la matrícula del ejercicio económico de 1899 á 1900.

Mañana se reunirá en el Salon de sesiones de la Diputación Provincial, la Junta provincial del Censo, al objeto de proceder conforme la ley, á la proclamación de candidatos para las próximas elecciones de diputados á Cortes y á la designación de los interventores de las mesas electorales.

Copiamos de nuestro colega *La Última Hora* el siguiente suelto:

Según parece los guardias municipales se preocupan muy poco de cum-

pues de una corta pausa, pudiendo más en él la curiosidad que la lección de disciplina que acababa de dar á Arnot; ¿en que fundais que venía en una de estas sillas la condesa Isabel de Croye?

—Lo único que sé, milord, respondió Arnot, es que mi cuchillero, llevando á pasear los caballos por el camino que conduce al lugar, encontró á Doguin, el mozo de mulas, que se volvía á la posada con las sillas, pues eran del posadero del sotillo de las Moreras ó de la Flor de Lis: de modo que Doguin, que es compadre de Saun-Deers Steed, le convidó á echar copa, obsequio que, como deja presumirse, no dejara Saun-Deers de aceptar...

—¡Pues! sin duda, exclamó lord Crawford interrumpiéndole: eso, es lo que quisiera desterrar de nuestro cuerpo. Los escuderos, los cuchilleros, los *yackmen*, como los llamáramos en Escocia, están siempre dispuestos á beber un vaso de vino con el primero que se presenta lo cual es muy peligroso en tiempo de guerra y pide gran reforma. Pero vuestra historia, señor Andrés Arnot, lleva camino de ser muy larga, y es preciso interrumpirla con un vaso de vino como dice el montañés: *Skeech doch nan skial*, que por mi espada os juro que es excelente proverbio. Vamos, camaradas, á la salud de la condesa Isabel de Croye, y á que pueda encontrar mejor marido que ese tunante italiano de Campo-Basse. Ahora bien, Arnot, ¿qué es lo que dijo el mozo de mulas á tu cuchillero?

—Le dijo, bajo secreto, que las mujeres que acababa de acompañar al castillo en dichas sillas, eran damas de gran prosopopeya y elevada alcurnia; que de algunos días á esta parte vivían en casa de su amo, donde no recibían á nadie; que el rey las había visitado varias veces con gran misterio, tratándolas con suma distinción; y que, según creía, se refugiaron al castillo por miedo al conde Creve-Cœur, embajador del duque de Borgoña, cuya llegada acababa de anunciar un correo que se había adelantado.

—¡Hola! ¿Con que esas tenemos, Andrés? dijo Guthrie. En este caso pondría yo mi cabeza en que no era otra la que oí cantar acompañándose con su laud, mien-

tras atravesaba el patio interior para venir aquí. Salía la voz de las grandes ventanas de la torre del Delphin: creo que nadie hasta ahora en el castillo de Plessis del parque disfrutó de tan grata melodía, ni cantó mejor la encantadora Melusina. Yo la estaba escuchando con tanta boca abierta, por más que supiese que ya se había servido la comida y que todos estábais perdiendo la paciencia. Clavado allí como...

—Como un borrico, Juan Guthrie, le dijo su comandante; husmeando la cena con tu larga nariz, escuchando la música con tus orejas de jumento, y con muy limitado juicio para decidir á cuál de las dos cosas debías dar la preferencia... Pero, ¿qué es esto? ¿la campana de la catedral que toca á vísperas?... No puede ser: ese torpe de saeristan viejo se anticipa á lo menos una hora para dar el toque de oraciones.

—No, dijo Cunningham; la campana cumple con su obligación. Mirad el sol cómo se precipita al ocaso: ya desapareció de esta hermosa llanura.

—¿De veras? añadió lord Crawford. ¿Con que dió la hora? Pues bien, amigos míos, no debemos escedernos de los límites. Andando despacio se anda más camino, y los manjares cocidos á fuego lento son más sabrosos. No hay mejor máxima que la que enseña á hermanar la jovialidad con la prudencia. Así pues, un brindis á la prosperidad de la antigua Escocia, y luego cada cual á su deber.

Apuróse la copa de despedida, y separáronse los convidados. El viejo baron, tomando con aire de dignidad el brazo de Cuchillada, so protesto de darle algunas instrucciones relativas á su sobrino, aunque en realidad solo para que su magestuoso paso no pareciese á los soldados menos firme de lo que convenia á su alto grado, atravesó gravemente los dos patios que separaban su aposento de la sala en que se celebrara el festín; y con el imponente tono de un hombre que acababa de apurar algunas botellas, encargó á Ludovico al despedirse que vigilase atentamente la conducta de su sobrino, sobre todo por lo tocante á muchas y al buen vino.

Ni una sola palabra de cuantas se habían preferido

plir las órdenes del señor Alcalde, pues apesar de las terminantes que el señor Sureda dió para impedir la mendicidad, continúan nuestras calles llenas de mendigos y de personas mutiladas, que imploran la caridad pública.

En la calle de Brosa se instala todos los días un muchacho sin piernas ni brazos, que sobre ser repugnante á los transeuntes dificulta el paso de los mismos.

Conforme teníamos anunciado, llegó ayer á esta ciudad y tomó posesión de su cargo, el Presidente de esta Audiencia don Luis Mira, á quien atentamente saludamos.

El lunes y martes próximo tendrá efecto ante la Comisión mixta de Reclutamiento, el juicio de excenciones alegadas por los mozos del reemplazo actual, pertenecientes á los pueblos de Pollensa y Porreras.

En la Secretaria del Ayuntamiento de esta ciudad, se hallan depositados un imperdible de oro y una cucharita de plata que fueron encontrados en la vía pública.

La persona que acredite ser su dueño puede pasar á recogerlos.

Uno de los últimos números de la Gaceta de Madrid, llegados ayer á esta ciudad, publica una Real orden circular del Ministerio de Gracia y Justicia, dando instrucciones á los Presidentes de Audiencia, para la más recta administración de justicia.

Anoche á cosa de las nueve y media se desencadenó en esta ciudad un fuerte vendabal que fué creciendo á medida que avanzaba la noche.

El cielo se cubrió de denzas nubes mostrando evidentes señales de lluvia.

A cosa de las doce de la madrugada arreció aún más el temporal cayendo algunos fuertes chubascos, acompañados de granizo.

Teatro Principal

Nada de notable nos ha presentado la compañía del Principal; ni un estreno, ni una reprise de alguna obra de importancia. El repertorio de zarzuela grande que ha desfilado estos pasados días por nuestro primer coliseo consiste en *Jugar con fuego*, *Campanone* y *El diablo en el poder*, por demás conocidas del público.

De los artistas poco tenemos que decir despues de lo manifestado anteriormente. El baritono señor Querol ha consolidado su buen nombre y puede decirse que se ha hecho la figura de más relieve de la compañía. Los demás, en algunas obras mejor que en otras, varias veces inseguros y otras abusando de las situaciones.

El teatro se ha visto bastante animado.

Para esta noche esta anunciada la zarzuela *Los Madgyares*.

La empresa anuncia para el próximo martes el estreno de la zarzuela en un acto y tres cuadros, letra de Echegaray, música de Caballero, titulada *Gigantes y cabezudos*, que está alcanzando gran éxito y muchas representaciones en los teatros de la península.

Ahora solo falta que la obra sea presentada con más propiedad de como lo fué el Sr. Joaquin; pues de lo contrario, pudiera suceder que correrá la misma suerte.

*

Teatro-Circo

Estos pasados días ha permanecido cerrado con objeto de proceder al arreglo de la pista.

Esta noche vuelve á abrir sus puertas, debutando los celebres clowns *Tonno* y *Antonet*, que han alcanzado muchos aplausos en cuantos publicos se han presentado.

Dice un colega que también hará su presentación la señor Pilar Guillaume en sus trabajos en el trapecio.

Noticias del ejército

Destinos.—Se ha dispuesto que el capitán de la escala de reserva retribuida de infantería don Lucas Sanjuan Blázquez, perteneciente al regimiento de Guadalajara, pase destinado al regimiento Reserva de Baleares número 1, en situación de reserva, debiendo este destino surtir efectos administrativos desde la revista del mes corriente.

—Se ha dispuesto que el primer teniente del Banderín de Palma don Jesús Nieto Navas, continúe afecto á la comisión liquidadora, en donde justificará y percibirá su sueldo del presente mes, por fin del cual causará baja definitiva por pasar á situación de excedente.

Sueldos, haberes y gratificaciones.—

Se ha concedido al alumno de la academia de infantería don Miguel Cabot Vidal, su haber y beneficio de pan desde el corriente mes, por hallarse comprendido en el artículo 90 del reglamento orgánico de dicho centro.

Palomares militares.—Se ha aprobado el proyecto de un palomar militar en esta plaza, para la cria de palomas mensajeras.

Circular.—Los primeros jefes de los cuerpos del arma de Infantería en que sirvan los primeros y segundos tenientes de la escala activa que figuran en el Anuario del año próximo pasado, desde el número 369 al 533, ambos inclusive, los prieros, y desde el número 615 al 1.035 los segundos, remitirán á la mayor brevedad copias conceptuadas de las hojas de servicios y de hechos de los mismos á fin de acompañarlas á la propuesta de clasificación de aptitud para el ascenso.

Defunciones.—Diario Oficial del Ministerio de la Guerra correspondiente al 5 del actual publica las siguientes detunciones de tropa ocurridas en el ejército de operaciones en la isla de Cuba; Pedro Dols Guasp, natural de Son Servera; Mateo Font Alzamora, de Petra; y Bartolomé Genestra Llorens, de Inca.

Cultos para mañana

En Santa Eulalia fiesta en honor del Santísimo Cristo del milagro. A las diez tercia y misa mayor con sermón por don Mateo Rubi, Vicario. Por la tarde á las cinco, empezará el septenario, continuándose los domingos y días festivos.

En Santa Eulalia devoción mensual del segundo domingo para las Hijas de Maria. A las siete y media de la mañana misa de comunión general; á las siete de la tarde el ejercicio y visita de costumbre con sermón por el Rdo. P. Manuel Carceller de la Compañía de Jesús, letania y reserva de S. D. M.

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	67 00
La Isleña Marítima.	50 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	36 00
Alumbrado por Gas.	00 00
Salinas de Ibiza.	200 00
Fomento Agrícola.	66 00
Bonos Municipales.	33 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 7 de Abril.	
Interior.	64 75
Exterior.	71 00
Amortizable.	73 35
Cubas 1886.	68 20
Cubas Nuevas 1890.	59 15
Banco de España.	417 00
Tabacos.	271 25
Franco.	21 50
Libras.	00 00

SANDWICH

La Pajarita

WALKIRIA de Wagner

Opera para Piano y Canto, 13 pesetas.

Opera para Piano y Canto, 9 pesetas.

Casa Perelló, Unión 19

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 5.—Varones 0.—Hembras 0.

Matrimonios: Día 5.—Ninguno.

Defunciones: Día 6.—José Bonet Mari, casado, 63 años, c. de San Miguel, cardiopatía.—Miguel Estrades Prats, casado, 36 años, c. de Salas, pulmonía.—María Rosa Mayans, casada, 68 años, Término, bronquitis.—Ramón Torres Puigserver, casado, 62 años, c. de Alfarería, menengitis crónica.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Muy calmoso.

Dirección del viento.—E. fresquito.

Estado del mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Soplaba al N. ligera ventolina, el cielo estaba sin nubes, calmoso y con celajería floja el horizonte, recalaba marejadita del S. y estaba bajo el nivel de las aguas cuando el orto. A las siete se quedó calma, á las nueve entabló el embate y fué refrescando hasta ser fresquito á medio día. En el curso de la tarde hubo poco viento y al ocase de golpe saltó el Este.



Primer aniversario del fotógrafo

Don Roman Ribas Puigserver

Q. E. P. D.

Todas las misas que se dirán el lunes 10 del corriente, en el Oratorio de las Mifonas, serán en sufragio de su alma.

Noticias.—Entró el vapor *Unión* de Ibiza y Valencia, el *Cabrera* del puerto de su nombre y la polacra goleta *Virgen del Mar* de Denia. Salió el *Lulio* para Barcelona.

Buques fondeados: Día 7.—Polacra goleta española *Virgen del Mar*, de 64 ton., de Denia.—Vapor español *Unión*, de 401 ton., de Valencia á Ibiza.—Vapor español *Cabrera*, de 33 ton., de Cabrera.

Buques despachados: Día 7.—Vapor español *Lulio*, de 405 ton., para Barcelona.

Matadero: Día 7.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 0.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 3.—Terneras, 3.—Carneros, 0.—Ovejas, 2.—Borregos, 0.—Corderos, 114.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 123.

El Opal-Pasta quita con facilidad las manchas.

En tres días los callos son extirpados sin dolor por los Parches de Wasmuth.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)
Curas corregidos.—Candidatura republicana.

Madrid 7 á las 3 m.

Se dice que los curas que asistieron al banquete dado al señor Granda serán corregidos por el Obispo.

La fusión republicana ha acordado presentar candidatura completa en Madrid.

Voluntarios á la reserva

Madrid 7 á las 10'15 m.

La *Gaceta* publica una circular del Ministerio de la Guerra disponiendo que pasen á la reserva activa los individuos que sirvieron en los cuerpos de voluntarios de Cuba y Puerto Rico por más de dos años.

Para el país

Madrid 7 á las 10'15 m.

El *Imparcial* publica un artículo pidiendo la construcción de canales de riego. De hacerse añaden aumentarían la riqueza en 4.000 millones de pesetas; y con obras de facil realización podrían regarse 1.600.000 hectáreas de terreno.

Una vacante.—Visitas de atención

Madrid 7 á las 1'30 t.

Se ha admitido la dimisión que del cargo de inspector general de instrucción pública ha presentado el señor Piernas. Es probable que se amortice la plaza.

Han pasado á ofrecer sus respetos á S. M. la reina los generales Blanco, Ahumada, Marin y Luque.

De Manila

Madrid 7 á las 4'40 t.

> > 4'40 >

> > 4'40 >

Telegramas de Manila dan cuenta de que Papoissio, jefe de los bandidos negros, atacó el pueblo de Finamaican, matando al juez, hiriendo al jefe militar y aprensando diez funcionarios indigenas.

Publicó despues una proclama invitando al vecindario á sublevarse contra los americanos.

El coronel Smith envió cuatro

compañías para castigar á los rebeldes.

Estos se batieron en retirada juntándose con otros rebeldes que se habían reunido en el valle de San Mateo.

Un grupo de indigenas hizo disparos sobre el crucero *Baltimore*, causándoles dos heridos.

Los americanos bombardearon el poblado de Sual.

En Kinston se acentua la tendencia de pedir la anexión á los Estados Unidos.

Tribunal de honor

Madrid 7 á las 5'40 t.

La reunión de generales de división ha elegido por sorteo al general Lacerda para sustituir al señor Luque en la ponencia del asunto Tejeiro.

Mañana se reunirá nuevamente la ponencia.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada
TELEGRAMAS
Condeno.—Negativa

Madrid 7 á las 10'45 n.

Se ha celebrado la vista ante el Tribunal del Jurado, de la causa instruida contra el inspector de policía señor Blanco, autor de la muerte del matador de toros *Gavira*.

Dicho señor ha sido condenado á ocho años de prisión.

El señor Salmeron se niega á aceptar la candidatura de diputado por Madrid.

Reunión

Madrid 7 á las 11 n.

Se han reunido 62 coroneles para juzgar la conducta del jefe de igual graduación señor Zamora.

Los reunidos designaron á cinco de sus compañeros para que estudien el asunto.

La *Correspondencia* dice que de las investigaciones hechas hasta ahora, nada resulta en contra del señor Zamora.

Declaraciones del señor Dato

Madrid 7 á las 11'10 n.

El señor Dato ha dicho que los diputados de la oposición llegarán 140.

La minoría más numerosa la tendrá el señor Sagasta, siguiéndole despues los gamacistas.

Se calcula que entre ambos sacarán un centenar de diputados.

Ha dicho también que cree que las oposiciones radicales serán reducidas, aún que nada puede calcularse en cuanto á los carlistas é integristas; pues esto depende del número de coaliciones que se hagan.

Noticias varias

Madrid 7 á las 11'30 n.

La *Correspondencia* dice que el señor Marengo, jefe de la escuadrilla de Cuba y ex-diputado republicano, irá á Palacio á dar las gracias á S. M. la Reina por la felicitación que le ha dirigido al desembarcar.

El señor Carvajal tampoco acepta la candidatura de diputado por Madrid.

Se asegura que en el consejo del miercoles será nombrado almirante el señor Valcarcel.

El señor Canalejas ha salido para Alicante.

Una circular

Madrid 7 á las 7'35 n.

El *Diario Oficial* del ministerio de la Guerra, publicará mañana una circular dirigida á los capitanes generales, disponiendo que cuando existan sospechas de que un general, jefe ú oficial haya faltado á los deberes, que la ley le impone que nombren enseguida un Juez para que investigue el hecho, deduciendo las responsabilidades á que haya lugar.

Fallecimiento.—Otras noticias

Madrid 7 á las 11'50 n.

Ha fallecido el general de brigada don Cándido Carretero.

El Tribunal de honor de la guardia civil ha aplazado su reunión hasta dentro breves días.

Un Jefe de dicho Instituto ha pedido espontáneamente el retiro.

Otro ha dicho que llevará á los tribunales á quienes le injuriaron.

Mencheta

TEATRO PRINCIPAL
Compañía de zarzuela seria y cómica dirigida por el maestro don Ricardo Sendra y don José Sala Julien.

Función para hoy sábado
La zarzuela en cuatro actos,

Los madgyares

A las ocho y media

Entrada general 0'80 pesetas.—Id. de paraiso 0'50 id.—Media entrada general 0'40 id.—Id. de paraiso 0'30 id.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Función para hoy sábado
Debut de los clowns cómicos Tonino y Antonet.—El orden de la función se detallará por programas especiales.

A las ocho y media

Entrada general 0'50 pesetas.—Media entrada 0'30 id.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Mañana domingo 9 de Abril de 1899, función por la compañía ecuestre, gimnástica, acrobática, escéntrica, cómica, mímica y tauromaquica que dirige Mr. Umberto Guillaume.

Se soltará un novillo de la ganadería de Son San Martí que será capeado, banderillado y muerto á estoque por una cuadrilla de novilleros y tomando parte la sañorita torera Emilia Gil.

A las cuatro

Entrada para caballeros, 0'50 pesetas.—Señoras, militares sin graduación y niños 0'30 id.

El Odol: lo mejor para la dentadura.

ISLEÑA MARÍTIMA

Compañía mallorquina de Vapores
El vapor



ISLEÑO

Saldrá el próximo martes 11 de los corrientes para

SOLLER CETTE Y MARSELLA

Admitiendo carga y pasaje para los dos últimos puertos.

Despacho: Oficinas de la Isleña Marítima, Palacio, 25.

AVISO

El propietario del gran Almacén de papeles pintados de J. HERNANDEZ, establecido en la ciudad de Barcelona, calle de la Canuda, número 28, pone en conocimiento del público de Palma que ha puesto á su hijo como representante de su casa, en esta ciudad, estableciéndose calle de San Miguel, número 21, donde encontrará el público al por mayor y menor una gran colección de muestrarios de dichos papeles para decorar habitaciones.

NOTA.—Dicho representante se cuidará de la decoración, á los precios que rijen en Barcelona.

SERIE NUMERO 12

Se desea adquirir la estampita número 30, de dicha serie.

Informarán: Centro de Anuncios,

FERRO-CARRILES



Servicio de trenes para viajeros que regirán desde el día 10 de Abril de 1899.

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde. De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS Lunes 2 tarde, para Barcelona (via S6ller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves 5 tarde, para Barcelona (directo). Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alcantara.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona via S6ller, y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca. De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

ABRIL

8

1605.—Nace Felipe IV, rey de Castilla.

SÁBADO

97 | Santos Juanes, m., Perpé- | 268 | tu, y el Beato Julián.

ABRIL

9

1768.—Nace el escritor aragonés Manuel Abella.

DOMINGO

98 | Santa María Cleofé, Floria- | 267 | da y Ceilda, vírgenes.

Las Constituciones Españolas

de 1812, y la vigente de 1876, aumentadas con los nombres de los Diputados que votaron la primera; las leyes de imprenta, asociaciones y reuniones que hoy rigen.

PRECIO 3 PESETAS

Manual del Alcalde, sus deberes y atribuciones, Madrid—Septiembre 1898. Librería de Amengual y Muntaner.

Barbero

Se necesita un oficial que sepa su obligación.—San Miguel, número 6.

Advertisement for NADIE TOSE TOMANDO LA PECTORINA PIZÁ. Includes an illustration of a man and a woman.

Cura los catarros, bronquitis, dengue ó influenza y demás afecciones del aparato respiratorio por crónicas que sean.

De venta: Farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Pico 6 Barcelona. Palma.—Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura.

Para alquilar

Un hermoso segundo piso de mucha capacidad. Informarán: Calle de la Paz, número 10, segundo, de 12 á 1 y de 3 á 5 tarde.

UNA OPERACION PARTICULAR

En el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entreccejo serio y repulsivo, ó quitarse el importante vello que sombre la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres paludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Cuarta 2, Libertad 10. Don José Casanovas, peluquero, Cadoza 6.

Tercianas

Paludismo y demás fiebres por agudas y rebeldes que sean estas enfermedades se curan inmediata y radicalmente con el uso del

Febrífugo Martorell

Se asegura el buen éxito de dicho medicamento aun en los casos más CRONICOS, más rebeldes y de difícil CURACION.

Farmacia de B. Martorell, Plaza de Col, 10.

BARBERO

Se necesita un semi-oficial para todo estar, en la calle de San Miguel, número 115.

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma. Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal. Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, acrofavoides de la infamia, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el flor breca ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

ACETILENO

Patentes Bofill-Ingeniero

Los mejores aparatos, seguros, económicos é inexplorivos. Unicos con doble gasogeno automático produciendo el alumbrado más barato como PETRÓLEO á 40 cént. de peseta el litro y gas á 20 cént. el metro.

Lámparas portátiles y faroles de mano, para bicicleta y carruajes. Desde 10 pesetas y á una semanal.

Sindicato, 141-1.-PALMA

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR J. TORRENS FARMACÉUTICO

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditados por reconocimientos sobradamente energéticos para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes.

Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y solo é mezclado con agua, calma instantáneamente la intensidad de los diabéticos.

LA CATALANA

GRAN FABRICA DE CORSÉS BROSSA 16, TIENDA.-PALMA



Esta casa confecciona toda clase de corsés á precios reducidos. —Corsés PARISIEN, desde 8 pesetas á 100 uno.

Especialidad en corsés higiénicos para señoras delicadas, y en cajas ortopédicas para sujetar y disminuir el vicio.

Corsés á medida.—Ricos y elegantes corsés para novia.—Ultimos modelos de París.—Buen corte.—Género superior.

BROSSA 16, TIENDA PALMA

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés, ya sean hechos á medida, ya confeccionados.—Se hacen composturas de todas clases.

NO MÁS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumarias.

En Palma: Valenzuela, farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluquerías y demás farmacias y perfumarias.

Vapores Transatlánticos de Hijo de M. Jover y Serra

El veloz buque á vapor

MIGUEL JOVER

Saldrá del puerto de Barcelona directamente sin escalas para los de Canarias, Habana, Cienfuegos y Cuba, el día 15 del corriente.

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Despacho: Oficinas de la Isla Marítima, Palacio número 26.—Palma.

La carga y pasaje debe embarcarse en ésta el martes 11 precisamente.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores frios, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—En Palma: Valenzuela y demás farmacias.

CASA BANQUÉ

Gran depósito de las tan acreditadas máquinas para coser

Werthem, Ptaff y Estrella

Venta á plazos desde 5 reales en adelante.

Taller para compostura de máquinas de todos sistemas.

Colón 34, Palma

CONFITES CARPA

Curación rápida y segura de toda clase de

ALIVIO INSTANTÁNEO TOS CURADA EN 12 HORAS

No contiene opio ni morfina.—2 pesetas frasco en todas las buenas farmacias

Depósito en Palma, Farmacia de J. VALENZUELA.

Sulfato cobre y azufre flor para viña

De clase superior y á precio muy limitado se expende en el Centro Farmacéutico.

AGRICULTURA

Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola

LA MARAVILLA MARCA REGISTRADA

Fertilización de los terrenos agotados y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se invierte.

ABONOS ESPECIALES PARA

- VIÑA NARANJO ALMENDRO ALBARICOQUE ALGARROBO CEREALES HIGUERA OTROS CULTIVOS

El profesor químico de la Cámara Agrícola Oficial de Valen da don Bernardo Giner Aliño dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición.

Darán toda clase de detalles para su empleo los señores Martiner y Planas depositarios de los citados abonos, y representantes de la respetable casa importadora don Leopoldo Mompó de Valencia.

JOSÉ SALCEDO

SASTRE

Se confeccionan trajes á medida para todas las clases sociales.

PRECIOS ECONÓMICOS

SAN NICOLÁS, 38, 1.º.—PALMA

Imprenta de Amengual y Muntaner